

Interés en profundizar cooperación en salud



Brigada médica en Azerbaiyán

por María Josefina Arce

La llegada por primera vez a Azerbaiyán en 2020 de profesionales de la salud de Cuba para ayudar al enfrentamiento a la COVID 19, marcó un hito en las relaciones entre las dos naciones, que se remontan a la época de la URSS, Unión de Repúblicas Socialistas Soviéticas.

La labor de los integrantes del Contingente Internacional de Médicos Especializados en Situaciones de Desastres y Graves Epidemias Henry Reeve tuvo tal impacto en la población, que a pedido del gobierno de Bakú viajó a ese país caucásico una segunda brigada de 120 cooperantes.

Hasta julio de 2021 los cubanos atendieron a más de 77 MIL pacientes, realizaron múltiples procedimientos médicos y de enfermería, así como actividades docentes e investigativas que complementaron la

preparación de los profesionales de ambas naciones frente a la pandemia.

De ahí que sea la salud una de las esferas en la que Azerbaiyán está interesada en estrechar sus vínculos con la nación caribeña, como lo han manifestado las autoridades locales en diálogo con integrantes de la delegación cubana, que encabezada por el vicepresidente Salvador Valdés Mesa, viajó a ese territorio, a raíz de la celebración de la Cumbre del Grupo de Contacto del NOAL, Movimiento de Países NO Alineados, en respuesta a la COVID 19, sobre la recuperación postpandémica.

Durante la reunión con el presidente azerbaiyano, Ilham Aliye, éste expresó la voluntad de su país de continuar impulsando los nexos bilaterales y expandir las relaciones económicas y de cooperación, especialmente en la salud.

Un interés reiterado por el ministro de Salud de Azerbaiyán. Teymur Musayev, a su homólogo cubano, José Ángel Portal Miranda, quien también integró la delegación del archipiélago.

Las nuevas perspectivas que se abren para profundizar la cooperación fueron analizadas por ambos titulares, quienes coincidieron que en el campo de la industria farmacéutica y biotecnológica tienen un futuro promisorio, dado el destacado avance de La Habana en esta rama.

Existe interés en que profesionales cubanos brinden servicios en instituciones de Azerbaiyán, así como establecer intercambios académicos y científicos entre universidades de Ciencias Médicas de las dos naciones, con vistas a desarrollar investigaciones y ensayos clínicos conjuntos.

Igualmente hay voluntad para ampliar las relaciones en otras áreas como el turismo, la educación, la agricultura y la cultura.

Cuba y Azerbaiyán mantienen amistosos lazos y una estrecha cooperación en organismos internacionales. Pero además, buscan compartir experiencias, oportunidades y recursos en función del bienestar de ambos pueblos.

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/315476-interes-en-profundizar-cooperacion-en-salud>



Radio Habana Cuba